
中國僑聯、香港僑界社團聯會於8月

13日假香港萬麗海景酒店舉行「一帶

一路」專題講座，行政長官梁振英、

中聯辦副主任仇鴻蒞臨主禮。專題講

座由國家發改委秘書長李樸民主講，

解讀「一帶一路」相關問題。中國僑

聯主席林軍、香港僑界社團聯會會長

余國春以及港區全國人大代表、全國

政協委員，香港中華總商會、香港總

商會、香港中華廠商聯合會、香港中

華出入口商會、香港中國商會、香港

工業總會、香港中國企業協會等各大

商會領袖，香港廣東社團總會、香港

福建社團聯會等各大社團首長，中央

政策組、團結香港基金等智庫組織顧

問，香港華人會計師公會等專業界人

士，中國僑聯港區顧問、委員、名譽

委員、青年委員，以及香港企業界的

企業家們等逾300人出席。

香港文匯報記者 邵萬寬、陳文華

攝影 彭子文

在「一帶一路」專題講座上，主講嘉賓、國家發展和改革
委員會秘書長李樸民表示，促進「一帶一路」戰略的實施為
香港提供發展機遇和空間，希望香港加強與內地的合作，提
高整體競爭力。他就國家「一帶一路」戰略的總體構想，以
及香港業界及華人華僑如何參與這一國家戰略進行講解。

三點建議 四個具體設想
李樸民詳細介紹了「一帶一路」戰略及中國各地區在該戰

略中的工作重點，並對香港融入國家這一戰略提出了三點建
議：一是希望香港加強與內地省份的合作，形成香港與內地
的「大合唱」；二是建議香港瞄準「一帶一路」契機下的資
金融通，積極佈局人民幣國際化和亞洲資本市場建設；三是
希望香港積極參與產業合作，提高綜合競爭力。
李樸民從4個方面具體闡釋「一帶一路」的總體設想，一

是基本內涵，包括共商共建共享的原則，政策溝通、設施聯
通、貿易暢通、資金融通、民心相通的「五通」合作重點；
二是其3大走向和6大走廊；三是其重點領域，包括促進基礎
設施互聯共通、提升經貿合作水平、拓展產業投資合作、深
化能源資源的合作、拓展金融合作領域、密切人文交流合
作、加強生態環境合作、積極推進海上合作等8大重點領
域；四是「一帶一路」的早期收穫，包括金融領域亞投行的
成立、400億美元「絲路基金」的成立、金磚國家開發銀
行，以及正在籌建的上合組織投資銀行等。

李樸民：冀海外華人華僑發揮融通中外優勢
李樸民表示海外華人華僑具有雄厚的產業、金融實力，成
熟的生產營銷網絡，廣泛的政商人脈關係和穩固的華語文化
積澱，在參與「一帶一路」戰略時，具有融通中外的獨特優
勢，是「一帶一路」建設的重要力量。他並對華人華僑參與
「一帶一路」建設提出建議：首先，參與推動國內企業走出
去；其次，吸引沿線國家的華人華僑投資，在關鍵領域引進
先進技術；第三，推進互聯互通「串起來」，尤其是基礎設
施建設方面；第四，促進高效的人文交往。
在問答、交流環節，現場聽眾紛紛發問，大家分別針對中小
企在「一帶一路」戰略中的機遇、香港各大社團商會在參與
「一帶一路」時的作用功能、華人華僑在助力「一帶一路」的
獨特角色、「一帶一路」戰略融資、政策支持等一系列問題展
開討論，氣氛熱烈。

僑界社團聯會「一帶一路」專題講座圓滿成功
梁振英 仇鴻主禮 李樸民主講
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行政長官梁振英強調「一帶一路」是國家發展的大戰略，將為香港社會發
展、經濟發展的持續提供新的動力。他稱香港同時擁有「一國」和「兩

制」的雙重優勢，香港可在「一帶一路」這個大戰略實施期間發揮超級聯繫
人的獨特優勢和功能作用。

梁振英：港配合「一帶一路」 建五個發展平台
梁振英指「一帶一路」的目標是實現「五通」，即政策溝通、設施聯通、
貿易暢通、資金融通和民心相通，特區政府因應提出建設五個平台發展，包
括：集資融資和財富管理平台、商貿物流促進平台、高端專業服務平台、多
元旅遊平台、新興產業平台。他相信「一帶一路」將為國家和香港帶來大量
機遇，香港作為國家和世界各地超級聯繫人的獨特優勢，可配合國家發展，
爭取新的發展動力。他鼓勵大家好好抓緊前面的機遇，放眼「一帶一路」，
開拓潛在商機。

林軍：冀海外僑胞發揮優勢 發展多邊合作
林軍指，香港僑界同胞與「一帶一路」沿線各國僑團往來密切，情相牽、
誼相聯。在中國與沿線各國合作日益廣泛深入之時，香港同胞不應缺位、不

能失聲。他鼓勵，香港僑界
同胞踴躍參與「一帶一路」
的建設，從中尋找商機，積
極投入互聯網項目合作，在
最能體現自身價值的領域有
所作為，在發展雙多邊合作
的同時不斷壯大自己。充分
發揮海外僑胞熟悉中國和住
在國的政治、經濟、法律、
風俗習慣等優勢，在「一帶

一路」沿線國家做好前期項目論證、市場分析、社會公關、風險評估等工
作，努力化解政治性風險、文化性差異、人才管理等技術性障礙，既為住在
國的經濟社會發展服務，也為中國企業「走出去」發展營造良好社會氛圍，
進一步深化利益融合，實現共贏發展，為國家實施「一帶一路」戰略作出積
極貢獻。

余國春：香港僑界繼續為祖國建設添磚加瓦
余國春表示，國家改革開

放以來，包括香港僑商在內
的香港工商界企業家，積極
參與對內地的投資貿易，為
國家經濟騰飛作出了重要的
貢獻。香港僑界為海外華僑
華人參與祖國經濟建設牽線
搭橋，同樣發揮了獨特的作
用。他稱該會積極參與國家
「 一帶一路」發展戰略的調
研、考察，包括他在內的一
眾僑商多次參與國家經濟發展相關會議，得到國家領導的會見和寄予厚望。
他相信，「一帶一路」的發展戰略將為國家的經濟發展，以及香港與內
地區域合作帶來新的契機。香港僑界將繼續與香港各界凝心聚力，為「一
帶一路」建設發揮獨特作用，將與海外華僑華人更加深入攜手合作，謀求
更多發展，同為實現中華民族偉大復興的中國夢獻力。
當日出席座談會的政府官員、僑界首長、社會賢達還包括︰沈沖、陳有慶、

譚惠珠、許榮茂、葉劉淑儀、王榮寶、林廣兆、伍淑清、袁武、劉佩瓊、陳智思、
林健鋒、高靜芝、李浩然、袁莎妮、鄭文聰、陳成秀、張學修、陳金烈、
林貝聿嘉、姚志勝、孫國林、梁淦基、李碧、李潤基、沈家燊、黃周娟娟、
黃英來、王錦彪、余鵬春、吳天賜等。

李樸民解讀香港「一帶一路」的機遇

■

「
一
帶
一
路
」
專
題
講
座
上
梁
振
英
（
右
三
）
、
仇
鴻
（
左
三
）
、
林
軍
（
左
四
）
、

李
樸
民
（
右
二
）
、
余
國
春
（
右
一
）
、
陳
有
慶
（
左
二
）
、
許
榮
茂
（
左
一
）
合
影
。

■行政長官梁振英發表演講。
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■與會者與李樸民（左十）合影，紛紛表示獲益匪淺。

■■林軍致辭林軍致辭

■專題講座吸引了眾多參會者前來聆聽，
會場濟濟一堂。

■左起：劉佩瓊、袁武、林廣兆、林健鋒、
陳智思、譚惠珠等出席講座。

■左起：林軍、仇鴻、陳有慶、許榮茂、葉劉淑儀、王榮寶、
沈、張學修、伍淑清、袁莎妮及鄭文聰等出席講座。

■余國春致辭

■互動環節，青年專業人士向主講嘉賓詢問
青年創業機遇問題。

■工商界企業家向主講嘉賓詢問香港企業聯同內地
企業「走出去」的相關政策和規劃問題。

■劉佩瓊抓住機會提問。


